

子どもたちの様子

One For All All For One

～ 1人1人の力を輝かせて ～

下黒瀬小学校 第4学年 令和6年7月3日(水) No. 5

授業参観ありがとうございました！

6月21日(金)の授業参観にお越しいただきありがとうございました。

授業参観は道徳「情報モラル」でした。参観日後、各家庭で端末の使い方・ルールについて話し合ってくださいました。ご協力ありがとうございました。そのワークシートについては、色画用紙に張り付けて子どもたちに返却しております。気になることがあればルールを付け足すなど、ルールの見直しと確認は定期的に行い、今回のワークシートを活用してください。ご自宅のどこかに貼るなどしていただき、子どもたちがトラブルに巻き込まれないように声かけをよろしくお願いします。

また、近年では、習い事のお迎え連絡や防犯の観点などから、子どもに携帯電話を持たせるご家庭が多くなってきています。その一方で、携帯電話でのトラブルも増えてきています。特に SNS (LINE) でのトラブルが目立っています。なんのための携帯電話なのか。使い方はあっているのか。必要な連絡なのか。グループラインは必要なのか。など、定期的にご家族で話し合ってくださいたいです。(人を傷つける・人の迷惑になるなど行動の判断が難しい、また、自分で責任を取ることが難しい小学生のときは、小学生同士のグループラインは作らないことをおすすめします。) 携帯電話のトラブルは子どもだけでは解決できないことが多くあります。保護者は購入し手渡している責任があります。大きなトラブルが起こらないように、子どもたちが使っている端末の把握は必ずお願いします。

参観日では「相手のとらえ方の違い」についても確認しました。「相手のとらえ方の違い」は端末だけではなく、日常生活でもあります。自分は楽しくて相手も楽しそうだったから…。冗談のつもりで…。そこからトラブルになることも多いです。その都度、指導・ルールの確認をしています。子どもたちと、なぜ喧嘩になってしまったのか・自分にどんな思いがあって、どうしたいのか・自分の行動はどうだったのか。など、振り返ることで成長につながるように一緒に考えていきたいです。

お願い

筆箱の中

筆箱には、鉛筆5本、赤青鉛筆、消しゴム(白)、定規、三角定規、分度器、ネームペンを入れます。

※最近、消しゴムに落書きをしていたり、鉛筆で穴をあけていたりする人もいます。①名前以外に書かないこと ②ものを傷つけない(最後まで大切に使うこと) この2点の声かけをよろしくお願いします。また、使いやすい筆箱の使用をお願いします。授業中に気になるもの・華美なもの・人目を引くようなものは避けてください。トラブルの原因にもなります。

宿題について

チャレンジカードに記入していただきますようお願いいたします。特に、「音読」は、新出漢字の読み間違いがないか、本文を読む際にすらすらとスムーズに読むことができているか確認をお願いします。

※おうちの人のサインはおうちの方(音読など宿題チェックをされた方)がサインのご記入をよろしくお願いします。



【音楽の様子】

音楽の授業が終わって教室に「ただいま戻りました！」と帰ってくる子どもたち。笑顔で「先生！今日の音楽楽しかったです！！」と教えてくれます。

リコーダーの練習を頑張っているようです。宿題のチャレンジカードでもリコーダーの練習があります。授業でより深く学習できるように、演奏を聞いて褒めてあげてください。子どもたちは、より一層やる気が出て頑張ります。



【イラスケ川探索】

イラスケ川探索で、ホタルがいそうな場所・ホタルが今も出ている場所・いなくなった場所など確認をして、環境の変化について考えました。また、ホタルの餌になるカワナナを見つけることもできました。←ホタルが過ごしやすい場所

止まり木・幼虫がもぐれるやわらかい土・川など様々な条件がある。



【朝の時間～月曜日の読書時間～】

月曜日の朝読書の時間に、読み聞かせボランティア「たんぽぽのわたげ」のみなさんが来てくださいました。梅雨になるので、この時期にピッタリなカタツムリの手遊びをしたり、「おじさんのかさ」の絵本の読み聞かせを聞いたりしました。みんな絵本の世界に引き込まれていました。



【食育の学習】

毎年、栄養教諭の片山先生に来ていただいておりますが、今年度もお越しいただきました。

3つのめざましスイッチ(体・頭・おなか)のスイッチを押すためには3色の食材を食べることが必要だと知りました。子どもたちは、自分の朝ごはんについて振り返り、やる気と集中力が上がる3色入った朝ごはんになるように考えていました。



【エコパークオンライン社会見学】



社会で「ごみのゆくえ」を学習しています。ごみが、ごみ処理場に運ばれることは知っていますが、実際に見たこと・行ったことがない子どもが多くいました。今回は、オンラインでごみ処理場の仕組みを聞くことができ、ごみ処理場と中継をつなぎ様子をみることもできました。最後には、ごみを減らすために私たちにできることを考え、他の小学校と意見交流もしました。



【誕生日会社の活動】

6月生まれのお友達をみんなで祝いしました。誕生日会社が企画して、みんなで歌を歌ったり、質問をしたりと、楽しく過ごしました。会社活動(係活動)も子どもたち同士で話し合いながら工夫して活動しています。もめごともありますが、それがみんなの学びとなればよし！と、伝えています。